

# **Lutte du camarade Kim Il Sung pour établir les principes Juche dans le développement de la RPDC**

**Michael Vikulin**

Président de l'association de Moscou pour l'étude du kimilsunisme-kimjongilisme

L'histoire de la révolution coréenne et la fondation de la RPDC sont étroitement liées avec les principes Juche établis par le camarade Kim Il Sung. La lutte pour établir les principes Juche conduite par Kim Il Sung a promu la révolution coréenne et contribué à l'édification socialiste en RPDC.

L'apparition des idées du Juche est un événement important dans le mouvement communiste coréen et la révolution générale coréenne. Grâce à l'application des idées du Juche, les communistes coréens ont su surmonter les opinions erronées tels que le fractionnisme, le chauvinisme, le dogmatisme et le révisionnisme.

Après la grande Révolution d'Octobre en Russie, le marxisme-léninisme a commencé de se propager en Corée. Et en 1925, a vu le jour le Parti communiste coréen. Pourtant l'occupation japonaise et les actes fractionnels de l'intérieur du pays ont engendré de nombreux défis, et résulté les arrestations des éléments importants dudit parti. Et il s'est ensuit que le Parti communiste coréen a fini son existence en 1928.

Dans une telle époque difficile, le camarade Kim Il Sung s'est engagé dans la voie révolutionnaire. En 1926, quand le mouvement communiste et le mouvement de libération nationale traversaient de rudes épreuves, Kim Il Sung a pris part active au mouvement communiste. Il s'avérait plus évident que les anciennes méthodes n'étaient pas conformes, et d'où, il s'imposait de réestimer les expériences acquises dans la lutte contre les impérialistes japonais.

Au premier temps de ses activités révolutionnaires en tant que révolutionnaire communiste, Kim Il Sung a fondé les principes fondamentaux des idées du Juche selon lesquels la révolution est une entreprise des masses populaires et que l'on ne peut sortir vainqueur que sous la participation et le soutien actifs des masses. A la même époque, Kim Il Sung a soutenu que la révolution doit être menée par sa propre force plutôt que par l'aide des forces extérieures.

En étudiant par soi-même le marxisme-léninisme, il a fondé en octobre 1926 l'Union pour abattre l'impérialisme (UAI), donnant ainsi naissance à une organisation authentique des jeunes communistes révolutionnaires, la première qui soit en Corée. Lors de la réunion constitutive de l'Union tenue le 17 octobre, il a présenté un rapport intitulé *A bas l'impérialisme*. Dans son rapport, il a établi les principes de la confiance en soi, formant la base des idées du Juche, et les principes consistant à accorder la priorité aux masses.

Le camarade Kim Il Sung a dit :

« Compte tenu des leçons historiques de la lutte antijaponaise, nous devons abattre l'impérialisme japonais et recouvrer notre patrie en toute indépendance, grâce à un mouvement de masse, et non en faisant appel à quelques-uns haut placés ; grâce à la force de notre propre peuple, et non en nous appuyant sur des forces extérieures. »

Le camarade Kim Il Sung a poursuivi de noter sur l'état de la lutte révolutionnaire en Corée. Dans ses mémoires *A travers le siècle*, il a écrit en détail sur l'histoire de la création des idées du Juche. C'était l'automne de 1929. Kim Il Sung a été arrêté par la police et incarcéré dans la prison de Jilin. Emprisonné, il a beaucoup réfléchi. Il a réévalué la lutte du peuple coréen et abouti à la conclusion selon laquelle la révolution peut arriver à la victoire si l'on l'accomplit sous sa propre responsabilité et s'appuie sur la force de son peuple, et il convient de résoudre, en toute indépendance et de façon créative, tous les problèmes qui se posent au cours de la révolution. C'est le point de départ des idées du Juche.

En 1930, le camarade Kim Il Sung a proclamé son idéologie.

Lors de la réunion des cadres dirigeants de l'Union de la jeunesse communiste et de l'Union de la jeunesse anti-impérialiste, tenue le 30 juin, Kim Il Sung a présenté le rapport intitulé *La voie de la révolution coréenne*. Il a souligné dans son rapport que la révolution coréenne ne peut aboutir à une bonne fin que par le peuple coréen lui-même, conduit par les communistes en se conformant à la réalité de la Corée.

Le camarade Kim Il Sung a dit :

« A la lumière de cette leçon, nous estimons d'importance capitale d'adopter fermement la position suivante : le peuple coréen est maître de la révolution coréenne qu'il doit accomplir nécessairement par ses propres moyens et conformément aux

réalités coréennes. »

Par cet enseignement, on peut savoir que le Président Kim Il Sung a mené, déjà depuis 1930, la lutte pour la libération du peuple coréen de la domination despotique de l'impérialisme japonais en se basant sur les idées du Juche qui mettent l'accent sur la confiance en les masses et le recours à leur force.

Se reposant sur les idées du Juche, Kim Il Sung a dirigé en tête la lutte du peuple coréen pour la libération nationale.

En 1945, le pays est libéré de l'impérialisme japonais. Et le camarade Kim Il Sung a fondé la RPDC en 1948. Depuis sa fondation, elle a été dirigée par le communiste de type Juche.

De 1950 à 1953, la Corée a fait face à l'agression des impérialistes américains. Sous la direction clairvoyante de Kim Il Sung et grâce à la défense de la position Juche, la nation coréenne a remporté la victoire et sauvé sa liberté et son indépendance nationale.

Le camarade Kim Il Sung a prononcé, le 28 décembre 1955, le discours intitulé *De l'élimination du dogmatisme et du formalisme, et de l'établissement du Juche dans le travail idéologique*. Il a marqué un tournant important dans l'établissement parfait du Juche dans tous les domaines de la révolution et du développement du pays. Dans son discours, Kim Il Sung a utilisé l'expression « le Juche dans le travail idéologique ». En voici l'extrait.

« Qu'est-ce que le Juche dans le travail idéologique de notre Parti ? Que faisons-nous ? La révolution que nous faisons, loin de concerner un quelconque pays étranger, est bien la révolution coréenne. Et précisément, cette révolution coréenne est le Juche dans le travail idéologique de notre Parti. C'est pourquoi tout le travail idéologique doit nécessairement être subordonné aux intérêts de la révolution coréenne. Si nous étudions l'histoire du parti communiste de L'Union soviétique ou l'histoire de la révolution chinoise, si nous étudions les principes universels du marxisme-léninisme, cela doit être uniquement dans le but d'accomplir correctement notre révolution. »

Le camarade Kim Il Sung a enseigné que les idées du Juche et la révolution coréenne ne sont pas les deux entités séparées mais elles sont ce qui est approfondie par toute l'histoire et les expériences du mouvement communiste révolutionnaire du monde entier.

En bref, le camarade Kim Il Sung a fondé, déjà en 1926, les principes de Juche. Et grâce à l'application de ces principes de Juche, les masses ont su s'engager dans la lutte antijaponaise. Après la fondation de la RPDC, Kim Il Sung a concrétisé ces principes dans l'ensemble des affaires étatiques. La persévérance impeccable de ces principes permet à la RPDC de réussir dans l'édification du socialisme et de progresser avec assurance suivant la voie de l'édification d'une puissance socialiste en défendant le socialisme.